

Zum Tod von Johannes Ziehmann

Der langjährige Leiter und Ehrenvorsitzende des Heimatkreis Rosenberg, Johannes Ziehmann, ist am 27. November 2024 im Alter von fast 94 Jahren verstorben.

Geboren wurde Johannes Ziehmann als Lehrersohn 1930 in Rosenau, Kreis Rosenberg. Erste Schuljahre hat er in Wachsmuth und Riesenburg verbracht. Das 1949 erlangte Abitur in Lüneburg führte ihn zur Ausbildung als Lehrer und bald auch als Schulleiter nach Steinbeck. Weitere sechs Jahre später wurde er zum Rektor der Mittelpunktschule in seinem Wohnort Bispingen berufen. Bis kurz vor seinem Ruhestand leitete er diese Schule.

Johannes Ziehmann setzte seine pädagogischen, vermittelnden und ausgleichenden Fähigkeiten auch in bewegenden Zeiten des Heimatkreises ein. Seine Liebe zur Musik zeigte sich in der fast 50-jährigen Karriere als Leiter von verschiedenen Chören. Das führte auch zu manch einem Liederabend auf Heimatkreis-, und Bundestreffen.

Seit 1992 war Johannes Ziehmann Mitglied des Rosenberger Kreistages. Schon ab 1994 übernahm er das verantwortungsvolle Amt des Heimatkreisvertreters zum ersten Mal. In diesen Jahren seiner Amtszeit organisierte er die Kreistreffen in Halle/Westfalen und Rheda-Wiedenbrück. Viele Reisen in die Heimat nutzte er um die Verbindung zu der Deutschen Minderheit zu festigen und einen freundschaftlichen Kontakt zum damaligen Bürgermeister von Dt. Eylau aufzubauen. Sein Engagement zur Instandsetzung des alten Rathauses in Dt. Eylau war bemerkenswert, wie auch, im Jahr 2000 von ihm organisiert, das erste Heimatkreistreffen der Rosenberger in der alten Heimat, – mit mehr als 200 Teilnehmern!

Ab 2010 übernahm Johannes Ziehmann erneut für 2 Jahre das Amt des Heimatkreisvertreters, bis er in Werner Baschek den verlässlichen Heimatfreund zur Nachfolge fand. Seine Erfahrungen und heimatliches Wissen hat er auch weiterhin dem Heimatkreis und seinen Landsleuten zur Verfügung gestellt. Mit der Ernennung zum Ehrenvorsitzenden hat der Heimatkreis sein Engagement und seinen steten Einsatz für die Heimat gewürdigt. - Der Landsmannschaft Westpreußen blieb sein Wirken auch nicht verborgen, und sie ehrte Johannes Ziehmann zunächst mit der Westpreußenspanne in Gold. Auf dem Heimatkreistreffen 2013 wurde Johannes Ziehmann für seinen unermüdlichen Einsatz für Heimatkreis und Landsmannschaft mit der Westpreußen-Medaille gewürdigt.

Der Heimatkreis Rosenberg, die Landsleute und Heimatfreunde verlieren in Johannes Ziehmann einen aufrichtigen, heimattrauen und ehrenhaften Menschen.

Sein Wirken und seine Persönlichkeit werden stets Vorbild sein und in Ehren gehalten.

Heimatkreis Rosenberg
Heimatkreisvertreter und Vorstand